

04 6 2016 Los Tiempos

PIL y lecheros declaran tregua

Representantes de los productores de leche y ejecutivos de PIL Andina acordaron ayer, en La Paz, iniciar un proceso de diálogo que no dure más de 48 horas sobre el precio y el volumen de materia prima que recibirá la empresa. Mientras, quedan suspendidas las medidas de presión de los productores, así como los ajustes de precio y volumen impuestos por la compañía.

El acuerdo fue alcanzado en una reunión convocada ayer por representantes del Ministerio de Desarrollo Productivo. Los lecheros protestaban porque PIL determinó poner un cupo a la leche que recibe de los productores y bajar el precio del excedente que adquiera.

Desde la semana pasada, los productores de La Paz y Cochabamba protagonizaron bloqueos y movilizaciones, que en esta ciudad seguían hasta ayer.

“La PIL suspende las medidas de ajuste, en precio y volumen de acopio de leche, por tiempo limitado y mientras dure el diálogo”, cita el documento de preacuerdo.

Según este preacuerdo, se instruyó a PIL Andina de Cochabamba iniciar con el almacenamiento de la leche desde anoche, mientras que su filial de La Paz iniciará dicho proceso desde la mañana de hoy.

Además, se insta a las partes en conflicto a resolver el tema en un lapso no mayor a 48 horas, tiempo en el cual ambas partes negociarán el precio y el volumen que reciba la empresa PIL Andina.

En una publicación de prensa realizada ayer, PIL Andina resume en 23 puntos la problemática de la leche en el país entre los que señala que los 3,70 bolivianos por litro que se paga al productor por la materia prima es un “alto precio fijado sin concurso de la empresa y, a demanda de los productores, generó un crecimiento desmedido y descontrolado de la producción de leche.

La empresa afirma también que cada día más del 30 por ciento de la leche que se recolecta a nivel nacional, y en especial en Cochabamba, no puede ser colocada en el mercado interno y tampoco exportada debido al alto costo de producción.

Aclaró también que no planteó la rebaja del precio fijado por el Gobierno, sino mantenerlo para aquella leche que puede ser colocada en el mercado interno y, para ayudar a los productores mientras regulan su producción, la industria ofrece pagar precio internacional de 1,40 bolivianos el litro.

Avícolas podrán exportar en 5 años según el Senasag

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) prevé que en cinco años el sector avícola estaría listo para exportar carne de pollo, después de liberar a las aves de la enfermedad de Newcastle y controlar la influencia aviar, informó ayer el titular de esa institución, Mauricio Ordoñez.

Durante la rendición pública de cuentas del Senasag, Ordoñez destacó que el Gobierno suscribió un acuerdo por 15 millones de bolivianos para erradicar las enfermedades de Newcastle y la influencia aviar en el sector avícola.

“El objetivo es durante estos cinco años poder erradicar la enfermedad para dar las condiciones a todo el sector avícola para que pueda realizar la exportación de productos a todo el mercado”, dijo.

Señaló que el proyecto durará cinco años y se desarrollará en los departamentos de Cochabamba y Santa Cruz, que concentran el 70 por ciento de la producción avícola del país.

El sector avícola reclama hace años que el Gobierno le brinde las condiciones necesarias para que pueda sacar su producto al exterior después de abastecer al mercado interno.

Hay interés en aceite de soya y girasol

El ministro de Planificación del Desarrollo, René Orellana, dijo ayer que al Gobierno indio le interesa el “aceite de soya y aceite de girasol nacional”. “Me he reunido con el Ministerio de Agricultura para abrir líneas de comercio entre Bolivia e India, lo cual es una sorpresa importante y la exportación de aceite de soya y girasol es un área atractiva para Bolivia donde India tiene interés de realizar un intercambio”, manifestó.

La autoridad precisó que en 2015 el país asiático importó aceite de soya por un valor de \$us 500 millones, principalmente de Argentina, Paraguay y Brasil. Asimismo “quieren importar el aceite de soya de Bolivia”, sostuvo. Destacó que la visita también ha permitido abrir oportunidades interesantes para el país con India para que en los siguientes años se pueda exportar alimentos bolivianos altamente nutritivos con valor agregado.

TECNOLOGÍA. Orellana indicó que se ha tratado con el Gobierno indio la cooperación en el área de tecnología de alimentos y en el incremento de la productividad de éstos. “India no promueve la producción de alimentos transgénicos, sino la producción de alimentos convencionales y ecológicos pese a que tiene una población tan grande, que llega a 1.270 millones de habitantes. Ahora, vamos a trabajar juntos en la agenda”.

El Ministro de Planificación del Desarrollo detalló que el lunes brindó un informe detallado al presidente Evo Morales sobre su visita, “de tal modo que se abren áreas de cooperación como la financiera, que son importantes como el área tecnológica, aeroespacial, software, hardware y otros”.